

## Multigremial nacional impulsa plataforma gratuita de contabilidad: **Mitad de empresas de menor tamaño ignora cómo medir sus resultados**

De un total de 700 micro y pequeñas empresas encuestadas, un 68% reconoció conocimiento “medio o bajo” de sus ingresos, egresos y utilidades.

JOAQUÍN AGUILERA

Los problemas de contabilidad son una de las principales trabas para incentivar la formalización de empresas de menor tamaño, de acuerdo con el diagnóstico de la Multigremial nacional, que levantó una encuesta entre 700 micro y pequeñas empresas para analizar su situación. El sondeo reveló que un 10% de los encuestados no lleva contabilidad en su negocio, y que un 20% la gestiona personalmente. Un 68% afirmó tener conocimiento medio o bajo de sus ingresos, egresos y utilidades. Y un 51% aseguró no saber cómo elaborar un estado de resultados ni un balance de su negocio.

Juan Pablo Swett, presidente del gremio, agrega que “solo una de cada 10 micro y pequeñas empresas lleva contabilidad completa como requieren los bancos. El 20% la lleva personalmente, lo que genera una gran cantidad de errores con el Servicio de Impuestos Internos”. En total, estiman que 100.000 micro y pequeñas empresas no tienen ningún sistema de contabilidad, y 250.000 empresas de menor tamaño la manejan de forma precaria.

### Contabilidad gratuita

Ante este escenario, con el apoyo del sistema de gestión empresarial Kame ERP, trabajaron durante un año en desarro-



CHRISTIAN SOTO QUIROZ

**Además de la Multigremial**, que lidera Juan Pablo Swett, la iniciativa es apoyada por la Asociación de AFP, Valor Pyme de BCI, Abastible y la ACHS.

llar una plataforma gratuita de contabilidad para este segmento de empresas. Contará con módulos para medir compras, ventas, pagos, cobros, remuneraciones y administración contable, a través de un sitio web. Se vinculará con datos del Servicio de Impuestos Internos y la Dirección del Trabajo.

El CEO de Kame ERP, Manuel Concha, subraya que automatizar estas funciones es clave, dado que “las empresas quiebran por flujo y no por rentabilidad. Saber cuánto les debes a los

clientes, cuánto les debes a tus proveedores, cuál es el monto a pagar en las remuneraciones e incluso una estimación de los montos a pagar en el formulario 29, resulta literalmente de vida o muerte”.

La plataforma contará con un apoyo permanente de soporte y contador *online*, para resolver dudas de las empresas de menor tamaño, en horario laboral. Puede operarse desde cualquier plataforma con internet, como computador, teléfono o *tablet* y es compatible con cualquier siste-

ma operativo.

### Informalidad

Swett, que ha trabajado largo tiempo en esta iniciativa, advierte que esta es solo una arista respecto de la informalidad en Chile, que para el caso de las microempresas alcanza al 58%.

Dice que este tema se cruza con las negociaciones en torno a un pacto fiscal que están teniendo con el Ministerio de Hacienda, donde el Gobierno pretende instalar el régimen transparente como el régimen general para las pymes, sin exigir requisitos de contabilidad. Opina que esto no contribuye para avanzar en “pymes que les pidamos y las ayudemos a llevar contabilidad, para que sepan cuánto ganan, dónde están y qué capacidad de crecimiento tienen, para que puedan contar con la industria financiera y los bancos y crecer”.

En esta estrategia proponen cambios legislativos para que organismos de fomento al emprendimiento, como Corfo, Sercotec e Indap, “exijan tener este nivel de formalización para recibir aportes”.

La senadora Ximena Rincón (Demócratas) respalda esta iniciativa, y señala que “necesitamos repensar la típica solución de que aumentando impuestos se solucionan los problemas de recaudación, sobre todo cuando las pymes necesitan más estímulo en lugar de alza de impuestos”.